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公示好几天仍没搞清学区
市民认为教育局有义务统一公布
本报记者 李飞 陈玮 实习生 宋真真 刘瑜

婚育年龄普遍推迟
放开30岁限制影响不大

学区公示好几天了，仍有不少人搞不清自

己所住小区到底属于哪个学区。按照之前济南

市教育局的说法，各县(市)区教育部门20日要通

过网络、新闻媒体、政务公开栏等形式向社会进

行学区公示。但最终成了以学校为单位向社会

公示学区。

到底归哪个学区

不少人仍搞不清

“我到现在还没确定到底属
于哪个学区？”2 2日，市中区居民
樊先生告诉记者，自从从媒体上
得知20日济南义务教育阶段学校
公示学区后，他就一直十分关注
此事。

但他几次登录市中区教育局的
官方网站，通过该网站上的学校链
接，查看各学校的学区公示示意图，
都未能打开小区附近那所学校的网
站。

樊先生告诉记者，在教育局网
站上提供的20多所小学的网站链接
中，只有经五路小学等10所学校的
网站能够打开，这些学校都在其网
站上公开了学区划分示意图。“但其
他超过一半的学校的网站都不能打
开，也没有办法知道其学区划分情
况。”

“既然网站上没有，那应该是在
学校门口张贴了学区示意图，但要
一一跑到学校去看吗？这太浪费时
间了。”

自从学区公示后，本报接到了
大量市民的来电反映。22日，记者查
询发现，仍有不少居民反映搞不清
楚自己到底属于哪一个学校的学
区。

市民刘先生家住二环东路一个
老宿舍内，今年孩子就要上小学了，
学区公示之后，刘先生迫不及待地
在网络上查询附近学校学区范围。

“我查了燕山学校、燕柳小学以及附
近的七所学校，都没有找到我所住
宿舍在哪个学区范围内。”

教育局统一公布

会解决很多疑问

学区公示后，家住闵子骞路84
号的徐女士一直查看周围小学的学
区划分图，可怎么也找不到自己宿
舍划分在哪个范围内。“网上公示的
离我家最近的两所学校的学区范围
都没有自己的宿舍，感到很奇怪，难
道自己的宿舍被漏掉了？”由于自己
的孩子今年就到了入学年龄，徐女
士非常着急，直到咨询教育局后，才
得知自己的宿舍被划分到了七里河
小学的学区。“如果教育部门统一公

示学区示意图，还会有这些问题出
现吗？”

“平常我工作比较忙，没有时间
去学校看，只能从网上查询，为什么
学区划分范围不在教育局的网站上
全部公布呢？”搞不清楚学区的市民
张先生同样表示。22日，记者发现，
历下区教育局已经在其官方网站上
集中公布了部分学校的学区，但其
余各区教育局，包括济南市教育局
并没有在其网站上进行集中公布。

而记者通过市中区教育局的官
方网站查询，确实发现网站链接的
不少学校要么网站打不开，要么打
开发现页面显示的内容与学校毫无
关系。

“我觉得作为行业主管部门，最
好由济南市教育局在其官方网站上
统一公布，至少应以各区教育局为
单位在网站上公布。”市民樊先生
说，这是教育部门的义务和责任，而
不是像现在，一味推给学校。“有的
学校财力有限，没有网站；有的学校
网站打不开，有的有网站也不公
示。”他表示，如果由教育部门统一
公布，将更有助于学区划分的信息
在社会上有效传播，也不至于让很
多人急得团团转。

本报 3月 2 2日讯 (记者 徐洁
实习生 张楠 ) 3月22日，本报

热线电话96706炙手可热，不少家
有上学娃的家长致电本报，交流
买房上学的酸甜苦辣。“我孩子择
校上的小学，如果我现在买学区
房，会抹掉择校的身份吗？”22日，
家长师先生对记者说。济南市教
育局基础教育处工作人员说，一
旦择校，择校生身份不会随家庭
住址的变化而改变。

择校生的身份会随着家庭住
所的变化而改变吗？济南市集中
公 示 义 务 教 育 阶 段 学 校 学 区 房

后，不少问题随之而来。家住历城
区金色港湾小区的师先生的孩子
快到了上学的年龄，他本想打算
择校让孩子进热点小学就读，同
时，也有在该热点小学学区内购
房的意向。然而，目前房价不稳
定，师先生左右拿不定主意，又想
延缓几年，孩子上一二年级时再
买。

“先择校入学，等孩子入学
后，又买了孩子所在学校学区的
房子，那么，在孩子读初中、升高
中时，择校生这一身份是否能改
变。”这一问题是师先生不能确定

的。
3月22日，济南市教育局有关

负责人表示，一旦择过校，择校生
的身份不会因学生家庭住址的变
换而改变。了解到这一信息后，师
先生笑着说：“那得为了孩子抓紧
买房了。”

两天来，济南市义务教育阶
段学校学区的公布，又成为年轻
父母们最为关心的问题。即日起，
本报开通“家有上学娃”帮问热线
96706，您有和学区房有关的故事
要说，或有困惑需要我们帮您问，
请拨打本报帮问热线。

先择校后买房，还算择校生吗？
教育局：择校生身份不会随家庭住址变化而改变

学区公示后，几名家长正在观看济南市南上山街小学公布的学区示意图。 实习生 王鑫鑫 摄

本报3月22日讯 (记者
林媛媛 孟敏 实习生
张明娟 贾景媛 ) 近

日，《山东省人口与计划生
育条例修正案(草案)》开始
公开征求意见，新条例删除

了生育二胎对于女方必须
达到30岁的限制。针对这一
条例，记者采访了济南市多
对有生育二胎计划的夫妻
和专业人士，大家看法各不
相同。

“我女儿两岁了，现在
我一直在犹豫要不要再生
二胎。”济南市民王女士从
事媒体工作，今年28岁，按
照现行规定，她必须要在30
岁以后才能再怀孕，“30岁
生孩子我觉得年龄稍微有
点大了。”尽管如此，王女士
的父母和公婆一直在劝说
她再生一个，这让她很犹
豫。

而刚刚做了妈妈的孔
女士也一直希望能在两年
之内再生一个孩子。“我一
怀孕就辞职了，近期也不打
算工作，想全职在家照顾宝
宝。”孔女士觉得，如果能在

两年之内生二胎，那么可以
集中这几年把孩子养大，等
孩子进了幼儿园她就可以
再次工作，这样对她来说非
常有利。

市民魏女士五年前生
了女儿成成，看着女儿一天
天长大，夫妇俩越看越喜
欢，就想着再要一个宝宝。
2012年，魏女士又生了儿子
小嘟，巧的是儿子和女儿是
一天生日。“主要是我们喜
欢孩子，老人家也爱照看孩
子，我们就生了二胎。”魏女
士说，二胎年龄放开也挺好
的，对想早要宝宝的人来说
是个好事儿。

早婚人士：

希望趁着年轻早生育

然而，在记者采访的有
生育二胎计划的父母中，王
女士和孔女士的案例并不
典型。多数夫妻因为结婚年
龄较晚，在他们看来，放开
30岁生二胎这一时间关卡
对他们来说意义不大。

“我今年29岁，宝宝才3
个月，反正我两年内没有再
生一个的打算。”80后妈妈
小黄说，29岁生孩子在她的

朋友中并不算是年龄非常
大的，她很多同龄的朋友甚
至还没有结婚。“对于我们
来说，30岁以后生二胎并不
算什么严格的限制，所以放
开之后也不会有很大的影
响，我还是按照原来的计划
打算。”

还有很多符合生育二
胎条件的夫妻表示，他们暂
时还没有生育二胎的计划。

晚婚人士：

很多夫妻表示影响不大

生了二胎之后，魏女士感觉很幸福，俩小孩的感情非
常好，姐姐成成很疼爱弟弟小嘟。

本报记者 孟敏 摄

郑女士从事计生工作
多年，她认为何时生育二胎
不好一概而论，并不是越早
越好，而应该根据每个家庭
和每位妈妈的不同状态区别
对待。“我个人认为，妈妈应
该在彻底调养好自己的身体
之后再孕育二胎，这需要一
个很长的过程。”而且郑女士
从一位母亲的角度出发，认
为孩子在上幼儿园之前需要
很大的精力照顾，如果家庭
没有合适的人照顾孩子，妈
妈也不适应马上怀孕生产。

而济南市历下区人民

医院妇产科医生周明告诉
记者，从生理学角度来看，
女性在29岁之前生育最好。

“但是随着社会的变化，现
在城市居民的婚育年龄一
再推迟，三十多岁才结婚生
孩子非常常见。”周医生认
为，生二胎的时间还是要根
据妈妈的自身身体状况和
家庭状况来决定，30岁之前
或者之后并不会对孩子的
健康状况造成决定性的影
响。“但是，我也建议准备生
二胎的妈妈，还是在孕育之
前到医院做必要的检查。”

医生：

女性29岁之前生育最好
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